

Macarena Saavedra L.
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Mediante una carta dirigida a la Seremi de Salud, los distintos gremios del Hospital Regional de Antofagasta (HRA) dieron cuenta de una crisis de climatización que afecta al centro médico de referencia de la macrozona norte.

En el documento, los trabajadores aducieron algunas fallas críticas en la estructura del edificio que han afectado directamente la climatización de gran parte de las unidades del hospital, además de provocar la suspensión de servicios médicos esenciales. También alertaron sobre temperaturas excesivas que violan la normativa legal vigente, poniendo en peligro tanto el bienestar del personal como la seguridad de los pacientes.

GREMIOS

José Carrera, presidente de la Asociación de Enfermeras y Enfermeros del HRA, aseguró que "hay áreas con altas temperaturas, que los pacientes no están en buenas condiciones, que eso tampoco favorece los procesos de recuperación". Por otra parte, complementó que los funcionarios también se han visto perjudicados por el calor.

Carrera fue enfático con la necesidad de una solución para el edificio completo, no solo algunas unidades.

"Se está privilegiando el tema de pabellón para cumplir estándares ministeriales, pero se está desprotegiendo la red de hospitalización y el área administrativa. Queremos que toda la red de climatización de las tres torres funcione adecuadamente. No se debe privilegiar un área sobre otra. Hay adultos mayores que esperan largas horas de atención y las temperatu-

"Todos los años, des de que estamos con el sistema concesionario, en verano tenemos problema de climatización y la institución no se ha hecho cargo".

Marión Cuevas
 Presidenta Frenpruss del HRA

ras no son las adecuadas. Están instalando algunos ventiladores modulares, pero creemos que es importante que se dé

"Hay áreas con altas temperaturas, que los pacientes no están en buenas condiciones, que eso tampoco favorece los procesos de recuperación".

José Carrera
 Presidente regional Fenasesf

cumplimiento real", dijo. En esa linea, Danilo Gómez, de la Asociación de Técnicos Fentess, acusó que es una

"El sistema de climatización ha requerido interrupciones programadas y acotadas en sectores específicos. Labores buscan prevenir fallas mayores".

Comunicado Concesionaria
 Siglo XXI

problemática que viene hace varios años y que no ha sido atendida. "El tema de la climatiza-

ción en el hospital es un tema complejo que venimos desde hace años denunciando. Aparatos de los pabellones, que deben mantener una temperatura para poder realizar el trabajo, está afectando en los pisos y en las unidades".

El funcionario explicó que, al no tener otra opción para refrigerarse, deben abrir las ventanas, lo que genera el riesgo de ingreso de vectores, por ello "es un tema que como hospital también la unidad encargada de infecciones está monitorizando constantemente".



EL SISTEMA DE CLIMATIZACIÓN FUE AFECTADO TRAS UN INCENDIO OCURRIDO EN NOVIEMBRE DEL 2024.

Gremios acusan fallas en climatización del HRA: Concesionaria apunta a "interrupciones programadas"

SALUD. Los funcionarios solicitaron fiscalización de la Seremi de Salud. Desde Siglo XXI apuntaron que labores buscan prevenir fallas mayores.

Gómez también recalcó que una de las unidades más afectadas es psiquiatría debido a que no tiene a posibilidad de ventilación.

Mientras que, Marión Cuevas Jiménez, presidenta de Fenpruss, criticó las medidas de contención adoptadas. "Hoy en día están repartiendo ventiladores por parte del hospital, pero esa no es la solución. Nosotros necesitamos solución definitiva".

Cuevas recalcó que, "desde que estamos con el sistema concesionado, todos los años en verano tenemos problema de climatización y la institución no se ha hecho cargo, no se ha hecho responsable".

RESPUESTA DE LA CONCESIONARIA

Ante la denuncia de los gremios, desde la Sociedad Concesionaria Salud Siglo XXI informaron por escrito que "el sistema de climatización ha requerido interrupciones programadas y acotadas a sectores específicos, con el objetivo de realizar trabajos de mantenimiento correctivo". Labores buscan prevenir fallas mayores, resguardar el correcto funcionamiento del sistema en todo el recinto, afiadieron.

Además, aseguraron que los trabajos se han ejecutado principalmente los fines de semana, desde febrero de 2025 a la fecha, "con el propósito de afectar lo menos posible la atención de pacientes y el desempeño de los equipos de salud", reiteró el comunicado.

HOSPITAL REGIONAL

En tanto, desde el HRA, a través de una declaración, indicaron que "han concluido las reparaciones de mayor complejidad en el sistema de climatización" y confirmaron el reemplazo total de la torre de enfriamiento, cuya operatividad se vio afectada tras el incendio ocurrido en noviembre de 2024. C3